

Salutación:

La Corporación Minera de Bolivia rindió homenaje a la UNSXX en su XXXVII años de creación

Bocamina COMIBOL 01/08/2022

El Presidente Ejecutivo de la Corporación Minera de Bolivia, Ing. Marcelino Quispe López, presentó sus respetos y homenaje al 37 aniversario de la Creación de la Universidad Nacional “Siglo XX”, el acto se cumplió este lunes 1 de agosto, en el auditorio de la carrera de Ingeniería Agronómica zona del Kenko y frontis del flamante edificio 1° de mayo de la ciudad de Llallagua-Norte de Potosí.

Del acto central participaron el Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce Catacora; el Rector de la Universidad Nacional “Siglo XX”, Lic. Pablo Ramiro Martínez Bustillos; Secretario Ejecutivo del Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana, Ing. Fredy Mendoza Espinoza; Vicerrector UNSXX cc. Gabino Rodríguez Rocha; Secretario Ejecutivo de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, cc. Gonzalo Quispe; Jiliri Apu Mallku del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyo CONAMAQ, Ramiro Cucho, además de los ilustres decanos,



El Ing. Marcelino Quispe López, Presidente Ejecutivo de COMIBOL, junto a otras autoridades en el Acto Académico de Aniversario de la UNSXX.

directores de las 15 carreras de formación como representantes del trigobierno universitario minero, docente y estudiantil.

En oportunidad del acto de entrega de obra (Edificio 1° de mayo) el Ing. Marcelino Quispe afirmó que “La Corporación Minera de Bolivia, está con su universidad, un abrazo grande y fraterno”, dijo en alusión a la juventud concurrente en la ocasión, entregando al mismo tiempo una distinción (plaqueta conmemorativa) al representante de la Universidad Nacional Siglo XX Lic. Pablo Martínez Bustillos.

“La Corporación Minera de Bolivia es hermana mayor de la familia de obras creadas por el movimiento obrero, rinde su “Homenaje a todos sus creadores, a la dirigencia del proletariado minero que participó en la Revolución de 1952, a los obreros que participaron en la Constitución de la Asamblea Popular de 1971, a las mujeres valerosas por la Recuperación de la Democracia de 1978, a quienes impulsaron la decisión política de firmar la ley de creación de la Universidad Nacional Siglo XX de 1985, a la dirigencia minera que acompañó, insistió y concretó a la niña mimada de los mineros sindicalizados de Bolivia- la Universidad Nacional Siglo XX”.

“La creación de una universidad pública no solamente era una urgencia eventual ante la ausencia de profesionales, sino geoestratégica de los mineros

sindicalizados en su misión histórica de construir el Estado Nacional con soberanía científica, tecnológica, de intervenir con pertinencia política-sindical en la co-gestión de las nuevas empresas estatales, acentuando resultados en el proceso productivo y de toda la cadena productiva”, dijo el Ing. Quispe.

“A la Nacionalización de las Minas de manos de los Barones del Estaño, ante la huida de la planta técnica, mayoritariamente extranjeros, había un manifiesto vacío técnico administrativo, habrá que recordar, no solamente fueron minas, agencias, servicios, escuelas, ingenios, etc de los más de 30 centros mineros, sino de un sistema de la universidad pública de entonces, no tenía la capacidad de responder la nueva demanda de profesionales que reclamaba la Revolución Nacional del 52”, destacó Quispe.

“La Universidad Nacional Siglo XX, aun cuando se creó 33 años después de COMIBOL, con aportes propios de los mineros, con cuerpo legal, con lineamientos académicos, con carreras específicas en 1.985, hoy continúa siendo la respuesta geoestratégica del Estado Plurinacional de Bolivia, en los objetivos supremos de convertir a Bolivia, en la experiencia territorial en el aquí y ahora de la felicidad o “Buen vivir” para sus habitantes”. Finalizó la autoridad.